
 

 

 

Protokoll DKBC – Classic Konferenz 

am 20. April 2024 in Pfedelbach 

_________________________________________________________________ 
 

 
Beginn der Sitzung:  11.00 Uhr 

Teilnehmer:   siehe Anwesenheitsliste 

Verteiler:   Mitglieder der Classic-Konferenz 

 

TOP  1 Begrüßung und Eröffnung 
 
Lothar Müller begrüßt alle Anwesenden insbesondere die Präsidenten, Ehrenmitglieder, 

Ehrenratsmitglieder und Gründungsmitglieder.  

 

Lothar Müller stellt fest, dass die Versammlung form- und fristgerecht einberufen wurde und weist 
darauf hin, dass von der Versammlung Tonaufnahmen gemacht werden. 

 

Die Tagesordnung wird von der Versammlung einstimmig angenommen.  

 

 

 TOP 2 Totenehrung 
 
Stellvertretend für alle Keglerinnen und Kegler, die uns im letzten Jahr verlassen haben, wird 

Ehrenpräsident Jürgen Franke benannt. Die Mitglieder erheben sich zum Gedenken.  

 

 

TOP 3  Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Stimmrechte 
 
Siegfried Röder, Mitglied der Mandatsprüfungskommission, gibt die Stimmverteilung bekannt. 

 

 

Es erfolgt die Feststellung der Stimmberechtigung auf Grundlage der Mitgliedermeldung der 

Landesverbände zum 01.01.2024. Demnach ergibt sich für die Classic-Konferenz folgende 

Stimmverteilung: 

 
- Präsidium des DKBC =          7 Stimmen 
- Landesvorsitzende/-Präsidenten  =        11 Stimmen   
- Delegierte der Landesverbände  =        25 Stimmen 

             Gesamt  =        43 Stimmen  
 
Einfache Mehrheit 22 Stimmen, 2/3 Mehrheit bei 29 Stimmen. 
 
 

Der Landesverband Niedersachen, sowie der WKV fehlen entschuldigt.  
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Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird somit festgestellt. 

 

TOP 4  Ehrungen  
 
Dieter Arnold, LV Brandenburg, gibt bekannt, dass der Landesgeschäftsführer Udo Sandow leider 

schwer erkrankt ist und bittet darum, vorerst alle E-Mails an den Vizepräsidenten Finanzen oder an 

Dieter Arnold zu schicken. 

 

Der langjährig im DKBC als Schiedsrichter und im Referat Schiedsrichterwesen tätige Hans-Joachim 

Proschek erhielt in Abwesenheit vom DKB-Vizepräsidenten Holger Zurek das Verdienstabzeichen des 

DKB in Silber. Dieter Arnold nahm die Ehrung stellvertretend entgegen.  

 
 

TOP 5  Genehmigung des Protokolls vom 29.04.2023 
 
 Protokoll vom 29.04.2023 wird von den Mitgliedern einstimmig genehmigt.  

 

TOP 6  Berichte 

• 6.1. Präsident Lothar Müller 

Keine Ergänzungen. 

 

• 6.2. Vizepräsidenten Verwaltung Anke Schuster 
 

Keine Ergänzungen. 
 

Vizepräsident Organisation Nils Deichner  
Keine Ergänzungen. 

 

• 6.3. Vizepräsidentin Finanzen Edith Heckmann 
 

Edith Heckmann ergänzt ihren Bericht wie folgt: 

„Für das Jahr 2023 bekommen wir 13158 € Förderung, das Geld wurde gestern unserem Konto 

gutgeschrieben. Unserem Fördermittelantrag 2024 erfolgte die „In Aussichtstellung“, somit ist die 

erste Hürde ist genommen, der DOSB hat unserem Antrag zugestimmt. Der geht nun weiter zum 

BMI. Erfahrungsgemäß kommen von dort ein paar kleinere Korrekturen, sodass wir davon 

ausgehen können, dass die im Haushalt aufgeführten Fördermittel auch zur Verfügung stehen 

werden, evtl. auch ein paar Euros mehr, je nachdem wieviel wir von unserem Plan durchführen, 

also ausgeben werden.  

In der Zwischenzeit fand eine Sozialversicherungsprüfung statt, wem das nicht sagt: Es ist die 

turnusmäßige Überprüfung aller unserer Zahlungen an Mitarbeiter und die damit verbundenen 

Berechnung und Abführung der Sozialversicherungsangaben. Diese wurde ohne eine Bean-

standung abgeschlossen, und zwar in jeglicher Hinsicht also auch in Bezug auf die Beschäftigung 

der Trainer, gezahlten Ehrenamtspauschalen oder Michael Hohlfeld – bei letzterem ist es die 

Künstlersozialkasse.“ 
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• 6.4. Vizepräsident Sport Harald Seitz  
Keine Ergänzungen 

 

• 6.5. Stellvertretender Vizepräsident Sport Werner Kießling 

Keine Ergänzungen  

 

• 6.6. Vorsitzende Jugend Michael Parzefall 
 

Keine Ergänzungen  

 

 

TOP 7  Entgegennahme des Prüfungsberichtes der Rechnungsprüfer 
 
Der Kassenprüfbericht wird von Kassenprüfer, Ralf Westhaus, verlesen (wird dem Protokoll beigefügt). 

 

Lothar Müller bedankt sich bei Ralf Westhaus für seinen Bericht und gibt den Hinweis, dass künftig 

die Vorgaben der Finanzordnung eingehalten werden sollten und der Bericht zuerst an den 

Präsidenten und die Vizepräsidentin Finanzen geschickt wird. Nach der Classic Konferenz erhalten 

dann alle Mitglieder mit dem Protokoll den Kassenprüfbericht. 

 

 

TOP 8  Aussprache zu den Berichten 
 
Bericht Lothar Müller 
Ralf Westhaus geht auf die Thematik Breitensport ein und fragt nach, ob es eine Überlegungen gibt, 

laut Satzung den Punkt 3.1 umzusetzen.  Lothar Müller verweist die Frage an die zuständige 

Vizepräsidentin Verwaltung Anke Schuster. 

 

Bericht Anke Schuster 
Zum Thema Breitensport erklärt Anke Schuster, dass bereits im Frühjahr 2023 ein Gespräch mit den 

Landesverbänden, in denen Breitensport betrieben wurde, stattgefunden hat. Anke Schuster erklärt 

mit Nachdruck, dass es im Breitensport immer nur um die Abrechnungen der Meisterschaften 
gegangen ist und nie um das Eingreifen in den sportlichen Bereich. Es kann nicht sein, dass Startgelder 

für eine DKBC Veranstaltung an einen Verein im Breitensport gehen, die müssen auf dem Konto des 

DKBC eingehen, wie bei allen anderen Meisterschaften auch. Selbstverständlich stehen nach wie vor 

die Türen für alle Breitensportler offen, die unter dem Dach des DKBC und nach den Vorgaben der 

DKBC Satzung ihren Sport betreiben wollen. Seitens des DKBC sind derzeit keine Veranstaltungen im 

Breitensport geplant. 

 
Bericht Edith Heckmann 
Dieter Arnold, LV Brandenburg, bedankt sich Edith Heckmann und Anke Schuster für die Mitarbeit in 

der AG Finanzen. Dieter Arnold, LV Brandenburg, begrüßt den Vorschlag der Rechnungsprüfer, dass 
künftig auf Bilanzierung umgestellt wird.   

 

 

Bericht Harald Seitz 
Holger Zurek, LV Südbaden, fragt nach, ob es absehbar ist, bis wann vom Rechtsausschuss eine 

Entscheidung in den Verfahren gegen Sandhausen zu erwarten ist. Harald Seitz antwortet, dass die 

Entscheidung noch etwas dauern wird. Siegfried Röder, stellvertretender Vorsitzender 

Rechtsausschuss, ergänzt, dass zeitnah mit einem Urteil zu rechnen ist.  
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Holger Zurek erklärt als DKB Vizepräsident Finanzen, dass zum 01.01.2025 die Mitgliedermeldungen 

ausschließlich über Sportwinner gemacht werden können und zum 01.07.2025 die Spielerpässe 
entfallen.  

 
Ralf Westhaus, LV Thüringen, nimmt Bezug auf den von Deutschland gestellten Antrag an die NBC 

Konferenz die Durchführung der Europameisterschaften der Jugend wieder abzuschaffen. Ralf 

Westhaus hofft, dass der Antrag Erfolg hat, hat aber Bedenken, dass genügend stimmberechtigte 

Nationen bei der NBC Konferenz anwesend sein werden. 

 
TOP 9 Genehmigung der Haushaltsabrechnung des abgelaufenen Jahres 

2023 
 

 

Haushaltsabrechnung 2023 wird einstimmig angenommen. 

 

 
TOP 10 Entlastung des Präsidiums 
 
Norbert Selzer bedankt sich beim Präsidium dafür, dass sie den Kegelsport wieder auf einen guten 

Weg gebracht haben, und bittet die Mitglieder das Präsidium für das Geschäftsjahr 2023 zu entlasten.  

 

Präsidium wird von den Mitgliedern einstimmig entlastet. 

 

TOP 11 Beratung und Genehmigung des Haushaltsentwurfs 2024 
 
Haushaltsentwurf 2024 wird einstimmig genehmigt. 
 
 

TOP 12 Festsetzung der Beiträge der ordentlichen Mitglieder, 
einschließlich der Höhe und Fälligkeit eines Sonderbeitrages 

 
Es werden keine Beitragserhöhungen oder Sonderbeiträge erhoben.  

 
 

TOP 13 Anträge  
             

Antrag 1 Änderung der Geschäftsordnung (wird dem Protokoll beigefügt) 

 
Peter Kilian verlässt die Sitzung um 11.38 Uhr 
 

Das Präsidium des DKBC beantragt, die vorliegende Änderung der Geschäftsordnung des DKBC zu 

beschließen. Die Änderungen sind rot hervorgehoben. 

 

Begründung 

Durch die Neufassung der Satzung des DKBC im Jahr 2023 war es notwendig, die Geschäftsordnung an 

die Satzung und an aktuelle Erfordernisse anzupassen.  
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Abstimmung: Antrag wird mehrheitlich angenommen (LV Hessen nicht anwesend) 

 

Antrag 2 Ergänzung der Rechts- und Verfahrensordnung des DKBC, Pkt. 4.8    

 
Im Namen des Präsidiums stellt die sportliche Leitung des DKBC folgenden Antrag auf Ergänzung der 

RVO 4.8. 

Bisherige Regelung 

4.8. Mit einem Spielverlust ist zu ahnden:  

4.8.1. Nichtbefolgung des sofortigen Verweises trotz wiederholter Aufforderung; 

 4.8.2. Einsatz von nicht spielberechtigten oder gesperrten Spielern;     

 4.8.3. Spielabbruch.                                         

Neue Regelung 

4.8. Mit einem Spielverlust ist zu ahnden:  

4.8.1. Nichtbefolgung des sofortigen Verweises trotz wiederholter Aufforderung;  

4.8.2. Einsatz von nicht spielberechtigten oder gesperrten Spielern;   

4.8.3. Spielabbruch.      

4.8.4. das Spielen auf Kegelbahnen, die den Abnahme- und Zulassungsbestimmungen 

          des DKB nicht entsprechen.          

Begründung: 

Der Fall Sandhausen hat gezeigt, dass Sanktionsmöglichkeiten notwendig sind, um Manipulationen 

vorzubeugen.                                                                                                                                              

Peter Kilian ab 11.45 Uhr wieder anwesend. 
 
Nach kurzem Meinungsaustausch wird über den Antrag abgestimmt.  
 
Abstimmung: Antrag wird einstimmig angenommen.  
 
 

Antrag 3 Ergänzung der Rechts- und Verfahrensordnung des DKBC, Pkt. 4.12. 

 
Im Namen des Präsidiums stellt die sportliche Leitung des DKBC folgenden Antrag auf Ergänzung der 

RVO 4.12 

Bisherige Regelung 

4.12. Mit Versetzung in eine tiefere Spielgruppe ist zu ahnden, wenn eine Mannschaft in grober 

Weise gegen die Sportlichkeit verstößt.   

4.12.1. Mit einer Versetzung in die nächste untere Spielklasse ist der dreimalige Verzicht auf den 

Aufstieg nach der Meisterschaft zu ahnden. 
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4.12.2. Mannschaften, die freiwillig EINMAL ihr Startrecht nicht wahrnehmen oder ZWEIMAL die 

Mannschaftsstärke unterlaufen, werden bei jedem weiteren Verstoß aus der Wertung genommen 

und stehen als 1. Absteiger fest.  

Ein Unterlaufen der Mannschaftsstärke mit mehr als 1 Spieler gilt als Nichtantritt. 

Neue Regelung 

4.12. Mit Versetzung in eine tiefere Spielgruppe ist zu ahnden, wenn eine Mannschaft in grober 

Weise gegen die Sportlichkeit verstößt.   

4.12.1. Mit einer Versetzung in die nächste untere Spielklasse ist der dreimalige Verzicht auf den 

Aufstieg nach der Meisterschaft zu ahnden. 

4.12.2. Mannschaften, die freiwillig EINMAL ihr Startrecht nicht wahrnehmen oder ZWEIMAL die 

Mannschaftsstärke unterlaufen, werden bei jedem weiteren Verstoß aus der Wertung genommen 

und stehen als 1. Absteiger fest.  

Ein Unterlaufen der Mannschaftsstärke mit mehr als 1 Spieler gilt als Nichtantritt. 

4.12.3. Die Vornahme von technischen Veränderungen, wie unter SpO B 1.1.b) beschrieben, führen zur 

sofortigen Sperre der Kegelanlage, zum Ausschluss der betroffenen Mannschaft für den aktuellen 

Ligenspielbetrieb, zur Streichung aller bisher auf der Anlage gespielten Ergebnisse und zum Verlust der 

aktuellen Ligenzugehörigkeit (s. RVO 4.12) im folgenden Sportjahr für den bahnbauenden Verein (erster 

Absteiger). 

 

Begründung: 

Der Fall Sandhausen hat gezeigt, dass Sanktionsmöglichkeiten notwendig sind, um Manipulationen 

vorzubeugen.    

Antrag wird wie folgt modifiziert: 

4.12.3. Die Vornahme von technischen Veränderungen, wie unter SpO B 1.1.b) beschrieben, führen zur 

sofortigen Sperre der Kegelanlage, zum Ausschluss der betroffenen Mannschaft für den aktuellen 

Ligenspielbetrieb, zur Streichung aller bisher auf der Anlage gespielten Ergebnisse und zum Verlust 

der aktuellen Ligenzugehörigkeit (s. RVO 4.12) im folgenden Sportjahr für den bahnbauenden 

bahnnutzenden Verein/Club (erster Absteiger). 

 

Abstimmung: Antrag wird einstimmig angenommen.  
                                                                                                                                        

TOP 14 Verschiedenes 
 

• Margot Petzel, LV Bayern, fand die gestrige Feier der Hall of Fame sehr schön und betont, dass 

sie gegen keine Person, die in die Hall of Fame aufgenommen wurde, etwas hat, jedoch hat 

sich Margot Petzel darüber Gedanken gemacht, was denn mit wirklich verdienten 

Funktionären passiert. Margot Petzel nimmt Harald Seitz als Beispiel, der inzwischen 17 Jahre 

(mit kurzer Unterbrechung) Sportdirektor im DKBC ist. Margot Petzel ist der Meinung, dass 
Harald Seitz, nachdem was er in den vielen Jahren als Sportdirektor für den Sport und den 

Verband getan und geleistet hat, auch in die Hall of Fame gehört. Es sollte überlegt werden, 

ob man nicht auch verdiente Funktionäre in die Hall of Fame aufnehmen könnte. Harald Seitz 

hält es für schwierig festzulegen, wer ein „verdienter Funktionär“ ist, wird aber den Vorschlag 

von Margot Petzel mit der Jury der Hall of Fame und dem Präsidium besprechen.  
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• Florian Erdmann, LV Thüringen, bedankt sich bei der sportlichen Leitung dafür, wie mit dem 

Tod von Andreas Kühn, Geiseltal Mücheln, umgegangen wurde. In dieser Situation hat nur 

die Menschlichkeit gezählt hat und keine Punkte. 
• Pascal Schobes, LV Sachsen-Anhalt, fragt nach, seit wann es beim DKB eine DM 3-Bahnen gibt 

und ob das eine neue Disziplin ist. Lothar Müller verweist dieses Thema an die DKB 

Bundesversammlung, da dies nicht den DKBC betrifft. 

• Michael Hofmann, LV Bayern, gibt bekannt, dass der LV Bayern beschlossen hat die 

Werbegenehmigungen auf den Trikots abzuschaffen. Michael Hofmann würde es begrüßen, 

wenn man dies einheitlich auf DKBC Ebene (Bundesligen/DM) so handhaben könnte. Nachdem 

sich einige Landesvertreter, sowie Harald Seitz dazu positiv geäußert haben, wird Michael 
Hofmann einen Antrag zum Ländersportrat im Juni stellen.   

 

 

TOP 15 Schlusswort des Präsidenten des DKBC 
 

Lothar Müller bedankt sich für die konstruktive Versammlung, sowie für die guten Gespräche am 

Vorabend der Classic Konferenz. Lothar Müller hofft, dass unsere WM Teilnehmer gut abschneiden 

und wünscht allen einen guten Nachhauseweg.  
 
 
Lothar Müller beendet die Sitzung um 12.25 Uhr mit dem Keglergruß „Gut Holz“.  

 

 

 

 

 

Wüstenrot, 20. April 2024  
 

   

 

        

 

Lothar Müller       Claudia Müller 
 DKBC Präsident         Protokollantin 


